

dado distinguido de Urbanos de aquella ciudad, en 19 de marzo de 1811 y en veinticinco años, seis meses, veintidós días que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos, excepto el empleo de Sargento Mayor.

#### MERITOS DE GUERRA

En la de Independencia al servicio del gobierno español se encontró en un sitio y nueve acciones; unido al Ejército Tri-garante en mayo de 821 se encontró en un sitio y dos acciones y en una de ellas salió herido.

#### PREMIOS

Goza de un escudo de honor y de la Cruz de primera época. Ha sido agraciado con los grados de Capitán, Teniente Coronel y Coronel.

#### COMISIONES

Ha sido cuatro veces Comandante principal de las armas de Toluca y una de Tulancingo, y en el año de 30 mandó una sección en el Sur, y fué Comandante de la línea de operaciones de Tejúpileo.

#### SU CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Se pronunció por el plan de Casa de Mata el año de 23. Es buena y complaciente con sus conciudadanos.

#### SR. D. JOSE VICENTE MIÑON

Natural de Cádiz, de treinta y ocho años de edad, casado y de buena salud.

Comenzó su carrera en la clase de cadete de Dragones del

Príncipe en 11 de septiembre de 816 y en veinticuatro años, tres meses, diez y nueve días que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos.

#### MERITOS DE GUERRA

En la de Independencia al servicio del gobierno español se halló en tres sitios y cincuenta acciones, posteriormente en tres sitios, tres asaltos y diez acciones, habiendo salido herido en una de ellas y tomado nueve cañones; asimismo en los tiroteos que hubo en la capital de México desde el 15 al 26 de julio de 40.

[Tomó parte en la guerra del 46 al 48.]

#### PREMIOS

Ha sido agraciado con los grados de Capitán, Teniente Coronel, Coronel y General de Brigada; goza de dos escudos de distinción, uno de ellos de treinta contra cuatrocientos; de la Cruz de primera época, de la de Atzacapotzalco y la creada por el Congreso General en 19 de agosto de 840, usando la que expresa la primera parte del artículo 4.º del Reglamento.

#### COMISIONES

Ha sido Mayor de Ordenes en el Sur, y Mayor General de la División que mandó el Sr. Arista sobre Morelia; mandó la izquierda del Ejército en el Gallinero. En el pronunciamiento del 15 de julio de 840 hallándose preso el E. S. Presidente, Comandante General y Mayor de plaza por los sublevados, se presentó en la Ciudadela a ofrecer sus servicios y formada la columna de ataque marchó sobre el Palacio Nacional. De orden del E. S. General en Jefe ocupó el punto del Espíritu Santo y Calle del Refugio, del cual fué Comandante durante los doce días del fuego y por su honroso comportamiento y

decisión fué recomendado al Supremo Gobierno. [Miembro del Estado Mayor en 1851. Comandante General de Querétaro en 1850 y 1851 y de Oaxaca en 1852.]<sup>1</sup>

#### SU CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Es buena, sostenido con sus inferiores, con sus superiores respetuoso, y con el resto de la sociedad complaciente.

---

#### SR. D. VENTURA MORA

---

Nació en San Esteban Pánuco, Departamento de Tamaulipas; de cuarenta y cuatro años de edad, casado y de robusta salud.

Entró a servir en la honrosa carrera de las armas en la clase de cadete del Regimiento fijo de México el 17 de septiembre de 1809 y en treinta y un años, diez meses, catorce días que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos, excepto el empleo de Sargento Mayor.

#### MERITOS DE GUERRA

Unido al Ejército Trigarante y posteriormente se halló en nueve acciones y cuatro sitios.

#### PREMIOS

Por haberse distinguido obtuvo el grado de Teniente Coronel, el empleo de Coronel y grado de General de Brigada.

---

<sup>1</sup> Paz, Op. cit.

#### COMISIONES

En el año de 32 a las órdenes del E. S. General Santa-Anna mandó una Brigada; después marchó con su Regimiento a la expedición de Texas. Fué Ayudante General de la Plana Mayor desde 12 de marzo de 839 hasta julio de 40, que se dió de baja en este cuerpo. [Comandante General de Zacatecas en 1853.]<sup>1</sup>

#### SU CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Es buena, sostenido con sus inferiores y comedido con el resto de la sociedad.

---

#### SR. D. MANUEL ANDRADE

---

Natural de Puebla, de cuarenta años de edad, casado y de salud quebrantada.

Comenzó la carrera de cadete del Escuadrón de Tulancingo en 20 de febrero de 1814 y en veinticuatro años, ocho meses, veintiún días que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos.

#### MERITOS DE GUERRA

En la de Independencia, al servicio del gobierno español, una acción y posteriormente en tres sitios y varias acciones de guerra. [Tuvo a sus órdenes una brigada de Caballería durante el ataque al Molino del Rey por los norteamericanos.]

---

<sup>1</sup> Paz, Op. cit.

## PREMIOS

Goza de la Cruz de primera época y ha sido agraciado con el empleo de Coronel y grado de General de Brigada.

## SU CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Se ha pronunciado por el plan de Casa de Mata en abril de 23 y por el de la capital de México del 15 al 26 de julio de 840 que capituló.

[Las diferencias existentes entre Andrade y el General Alvarez por cuestión de mando o por algún otro motivo fueron tal vez las que ocasionaron que las fuerzas de su cargo no dieran una carga que Alvarez asegura ordenó, para obedecer instrucciones del General en Jefe, aunque el mismo Alvarez se había separado también, en parte, de tales instrucciones.<sup>1</sup>]

## SR. D. JOSE MARIANO JIMENEZ

Natural de México, de cuarenta y ocho años de edad, viudo y de buena salud.

Comenzó su carrera en 15 de mayo de 811 de soldado distinguido, sin cuerpo, y en veintinueve años, seis meses, quince días que cuenta de efectivo servicio, ha llegado a la clase que obtiene (sic), sin haber servido los empleos de Alférez, Teniente, Ayudante ni Sargento Mayor.

<sup>1</sup> Véase nuestro prólogo.



*Man. Luchetti*

## MERITOS DE GUERRA

Antiguo patriota, y en la guerra de independencia se halló en dos sitios y diez y nueve acciones, posteriormente en tres sitios y tres acciones.

## PREMIOS

Ha sido agraciado con los grados de Comandante de Escuadrón y Coronel.

## COMISIONES

Ha mandado la 6.<sup>a</sup> Sección Militar de Veracruz: ha sido Comandante Militar de Tlaxcala y Ayudante del E. S. Comandante General D. Guadalupe Victoria.

## CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Se pronunció por el plan de Casa de Mata en 823. Ella es buena y comedida.

## SR. D. JOSE MANUEL MICHELTORENA

Natural de Oaxaca, de treinta y ocho años de edad, soltero y de buena salud.

Comenzó su carrera de cadete en el regimiento de infantería de línea de la Reina en 9 de enero de 816 y ha recorrido la escala de sus ascensos en veinticuatro años, once meses, veintidós días que cuenta de efectivo servicio, desempeñándolos con delicadeza y a satisfacción de sus jefes superiores.

## MERITOS DE GUERRA

Se ha encontrado en dos sitios, cinco acciones, y en los doce días de continuo tiroteo en julio de 840. [Tomó parte muy importante en la guerra contra los Estados Unidos, habiendo sido Cuartel Maestre en la acción de la Angostura.]

## PREMIOS

Ha sido agraciado con el grado de General de Brigada y goza de la cruz de honor creada por el Congreso General en 19 de agosto de este año, usando la expresada en la primera parte del artículo 4.º del Reglamento, [así como la de la Angostura.]

## COMISIONES

Formó un escuadrón activo en la costa del Sur: Ayudante de la Comandancia General de Oaxaca y comisionado en el reconocimiento de barras y terrenos de Tejas: 2.º jefe de la comisión de límites por nombramiento del Gobierno. En la construcción de la fortificación de Oaxaca. En los gloriosos acontecimientos del 15 al 26 de julio, fué Mayor General de la división de operaciones y por su honroso comportamiento en los doce días que duró el fuego, fué recomendado al Supremo Gobierno. [Ayudante General de la Plana Mayor, y después como miembro de ella. Jefe del Estado Mayor de Santa-Anna en 1846. Comandante General de California en 1844 y de Yucatán en 1850 y 1851.]

## CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Ella es buena y muy respetuoso con sus superiores, sostenido con sus inferiores, así como complaciente y fino con el resto de la sociedad. Se adhirió al plan de Casa de Mata en 823.

## SR. D. JUAN NEPOMUCENO PEREZ

Natural de México, de cuarenta y cuatro años de edad, casado y de buena salud.

soldado patriota de México, en el cuerpo de este nombre, y en Comenzó su carrera en 30 de octubre de 1810 en la clase de treinta años, dos meses un día que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos a satisfacción de sus jefes superiores.

## MERITOS DE GUERRA

Se ha encontrado en un sitio, cinco acciones y en los tiroteos continuos desde el 17 de julio al 26 en la Capital. [Tomó activa parte en la guerra del 47 y sucumbió en Chapultepec, por salvar a su patria.]

## PREMIOS

Ha sido agraciado con el grado de Teniente y Comandante de escuadrón: goza de la cruz de 1.ª época y la creada por el Congreso General en 19 de agosto de 840, usando la que expresa la segunda parte del artículo 4.º del Reglamento y el grado de General de Brigada.

## COMISIONES

Desempeñó la de habilitado y depositario de su regimiento. Comandante Militar de Chalco y Cuautla en abril de 823, y Mayor de Plaza de Oaxaca en 824. Auxiliar de la extinguida Inspección de Milicia Activa y Secretario de la misma en 828. Ayudante del E. S. Presidente D. Anastasio Bustamante en el año de 832 y Mayor General de la división que operó sobre Oaxaca en 836. Comandante General de las Mixtecas en el año

de 37. De Jalapa y su Cantón en 38. En el bloqueo de los franceses marchó a Veracruz con su regimiento y regresó a la capital de la República con pliegos del E. S. Gral. D. Manuel Rincón. En el pronunciamiento del 15 de julio capituló con el regimiento de su mando con los sublevados, por lo que, y el no haberse presentado en las filas del Supremo Gobierno en aquel día (sic), fué puesto en consejo de guerra y absuelto de los cargos que se le hicieron.

#### CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Ella ha correspondido a las esperanzas que de él se tenían: es respetuoso con sus superiores, agraciable con sus subordinados y con sus conciudadanos atento y comedido.

[El nombre del Gral. Pérez figura todavía en los escalafones del Ejército, entre los muertos gloriosamente en defensa de su país.]

#### SR. D. FRANCISCO PARDO

Natural de Celaya, de cuarenta y cuatro años de edad, casado y de buena salud.

Comenzó su carrera en la clase de soldado realista de Celaya el 18 de abril de 811, y en veintinueve años, nueve meses, dos días, que cuenta de efectivo servicio, ha recorrido la escala de sus ascensos y desempeñado estos empleos a satisfacción de sus jefes superiores.

#### MERITOS DE GUERRA

En la de Independencia y posteriormente en tres sitios y dos acciones, habiendo sido herido en una de ellas.

Ha sido agraciado con los grados de Subteniente, Capitán y Coronel.

#### COMISIONES

Ha obtenido el mando principal de las armas de Colima, Zapotlán y Guadalajara. [Miembro del Estado Mayor del Presidente Gral. Ignacio Comonfort en 1857.]<sup>1</sup>

#### CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Se pronunció por el plan de Casa de Mata en 823. Es buena, respetuoso con sus superiores, sostenido con sus inferiores y comedido con el resto de la sociedad.

#### SR. D. MARIANO SALAS

Natural de México, de cuarenta y tres años de edad, casado y de salud quebrantada.

Comenzó su carrera en la clase de cadete del regimiento de infantería de Puebla en 6 de noviembre de 1813, y ha recorrido la escala de sus ascensos a satisfacción de sus jefes superiores en veintisiete años, un mes, veinticuatro días que cuenta de efectivo servicio.

#### MERITOS DE GUERRA

Se ha encontrado en cinco sitios, tres asaltos y diez y seis acciones. Ha recibido ocho heridas, teniendo además una costilla fracturada. Fué prisionero una vez y estuvo en los doce días de continuo tiroteo en la Capital de México. [Tomó parte activa en la guerra contra los Estados Unidos y fué hecho prisionero en Padierna.]

<sup>1</sup> Paz. Op. cit.

## PREMIOS

Ha sido agraciado con los grados de Teniente, Capitán, Teniente Coronel, Coronel y General de Brigada. Goza de dos escudos, de la cruz de primera época y de la creada por el Congreso General en 19 de agosto de 1840, usando la que expresa la primera parte del artículo 4.º del Reglamento.

## COMISIONES

Estuvo auxiliando las labores del Ministerio de Guerra en el año de 831 y en la Comandancia General de México hasta el de 34. Desempeñó la Secretaría del E. S. Gral. D. Gabriel Valencia y mandó la 3.ª sección de la división del E. S. D. Luis Cortazar. Empleado en las Comandancias Generales de Guanajuato y Jalisco hasta el año de 35. Mandó una sección en la división del Sur al mando del Sr. Gral. Armijo, y la Brigada de Vanguardia en el Departamento de Veracruz. En el asalto del fuerte del Alamo en Tejas, mandó una de las columnas de ataque, y en la acción del Llano del Perdido la reserva. Intimó en este punto la rendición a la fuerza tejana, que se entregó a discreción. Mandó una brigada de reserva en Tejas, que cubrió la retirada del Ejército hasta Matamoros. Fué nombrado Mayor General de la división del mando del señor Gral. D. José Amador en San Luis Potosí, y en la capital de México organizó en pocos días un batallón que se nombró el Mixto. En San Miguel la Blanca se portó con bizarría. Se presentó en la Ciudadela la mañana del 15 de julio de 840. Marchó con la columna que atacó a los sublevados del Palacio Nacional, y herido el segundo General en Jefe de la división de operaciones, Gral. de Brigada D. Lino José Alcorta, fué nombrado para desempeñar este honroso encargo: ocupó la línea de operaciones desde la Monterilla a la Merced, durante los doce días de fuego, y por su valor y honroso comportamiento

fué recomendado al Supremo Gobierno. [Fué Jefe de la Plana Mayor, segundo Jefe del Ejército del Norte y Presidente del Tribunal de Guerra. Jefe del Cuerpo Especial de Estado Mayor en 1859. Comandante General del Estado de México en 1854. Se encargó del mando supremo de la República a causa del pronunciamiento de la Ciudadela en 1846; y en 1863 fué uno de los Regentes del Imperio, en virtud de la designación de la Junta de Notables.]

## CONDUCTA CIVIL Y MILITAR

Es respetuoso con sus superiores, sostenido con sus subordinados y complaciente con sus conciudadanos.

[Se pronunció en la Ciudadela en 4 de agosto de 1846 contra el gobierno del Gral. Paredes y Arrillaga, causa por la cual asumió la Presidencia de la República. Tomó parte en el movimiento verificado en 1853, encabezado por Lombardini, con el fin de llamar a Santa-Anna para ocupar el poder, y también aceptó el plan de Robles Pezuela, en 1858, que desconoció a Zuloaga como Presidente. Se adhirió a los imperialistas y falleció en la villa de Guadalupe Hidalgo en 24 de diciembre de 1867.]

## SR. D. BENITO QUIJANO

Natural de Mérida de Yucatán, de cuarenta y un años de edad, casado y de robusta salud.

Comenzó su carrera en la clase de cadete del Batallón Activo de Mérida el 25 de diciembre de 1812. Ha recorrido la escala de sus ascensos en veintiocho años, seis días, que cuenta de efectivo servicio, manejándose en ellos con delicadeza y a satisfacción de sus jefes superiores.

## MERITOS DE GUERRA

Se ha encontrado en tres sitios, un asalto y dos acciones. En julio de 840 en la capital de la República en los doce días de continuo tiroteo [Fué uno de los Generales que más activa participación tuvo en la campaña contra los norteamericanos.]

## PREMIOS

Ha sido agraciado con el empleo de Coronel y el grado de General de Brigada: goza de la cruz de primera época, la de Veracruz, Tampico, Ulúa y la que concedió el Congreso General en 19 de agosto de 840, usando la que expresa la primera parte del artículo 4.º del Reglamento.

## COMISIONES

Fué nombrado Ayudante del Gobernador de la plaza de Veracruz en el año de 1823, y Ayudante del señor Comandante General del Departamento D. Ignacio Mora, en 827. En 1834 mandó varias divisiones: expedicionó con una sección de orden de los EE. SS. Cortazar y Barragán en el Departamento de Jalisco y Michoacán: posteriormente 2.º Comandante General y Comandante General interino del Departamento de México. Ministro del Despacho de Guerra y Marina, y por haberlo renunciado, Oficial Mayor de la Secretaría. En el año de 839 mandó una brigada del ejército de operaciones que mandó el E. S. Presidente D. Anastasio Bustamante. Sobre Tampico de Tamaulipas, con la que expedicionó en varias direcciones en aquel Departamento y el de San Luis Potosí. Comandante General de Tamaulipas. Vocal de la Junta Consultiva de Guerra. El 15 de julio de 840 se presentó con un escuadrón del regimiento de su mando en la Ciudadela, marchó en la columna de ataque y el E. S. General en Jefe D. Gabriel Valencia, lo destinó con una brigada para

*Benito Juárez*

*[Signature]*

*Manuel de los Rios*

*Nicolai Mendocano*

*Jose Mariano Montenegro*

*Pedro G. Lora*

*Ignacio Prietas*

*Jose Juan Chanderó*

*J. J. Juro*